
F.C.O.FIRMINY INSERSPORT - Saison 2013/2014  

ASSEMBLEE GENERALE DU 06 JUIN 2014 

Rapport moral du président : 

Je souhaite remercier l’ensemble des personnes présentes ; joueurs, parents, 
dirigeants, amis, élus de la ville de Firminy : Marc Petit, Maire de Firminy et 
conseiller général qui arrivera vers 19h30, Martine Cubizolles première adjointe et 
adjointe aux sports, Evelyne Berger adjointe aux sports, Odile Planchet, Présidente 
de l’OMS. Je salue la présence de Sylvain Richard, directeur du service des sports 
de la ville, Eric Malley adjoint aux sports, Jean-Claude Reymond adjoint aux 
finances et Julien Luyat représentant Mr Ciniéri et élu de l’opposition, Mickaël 
Dumas, notre référent dans le partenariat qui nous lie à l’AS ST Etienne.                                                     
 
J’excuse Dino Ciniéri Député de la Loire, François Rochebloine député de la Loire 
retenu par une mission à l’étranger. 
Roland Romeyer président du directoire de l’AS ST Etienne, retenu par des 
obligations liées à la période des transferts, Bruno Feutrier directeur de la DDCS 
(direction départementale de la cohésion sociale) ainsi que Carlos Acosta président 
de l’association TRJS. 
 
Je remercie les personnalités du monde sportif local et départemental  qui nous font 
l’honneur de leur présence. 
Et notamment Alain Mounier le président du club d’Aurec/Loire. 
 
Nous tenons ce soir une assemblée générale mixte, c’est un moment important de 
la vie de l’association puisque les décisions que nous allons prendre, vont conduire 
le club vers de nouvelles pratiques avec une reconnaissance et une définition de 
ses activités dirigées vers un public présentant un handicap, mental, trouble de 
l’adaptation, mais aussi physique, visuel et auditif. Une main tendue à un public 
jeune ou adulte souvent éloigné de la pratique sportive en club. 
  
Conformément à son projet associatif, le FCO Firminy-Insersport, continue sa mue 

entreprit en 2007 (entrée dans la politique de la ville) puis 2009, avec INSERSPORT 
attaché au nom du club. L’association se positionne plus que jamais comme 
novatrice en phase avec le 21ième siècle, où chacun doit trouver une place à 
l’intérieur de laquelle, une diversité totale des adhérents doit apporter une 
cohérence, un équilibre, une richesse à notre micro société, avec des valeurs 
comme le partage, l’acceptation des autres, le respect et l’entraide. 
 
N’oublions pas cependant que l’AG est l’expression de la souveraineté des 
adhérents et donc par définition de la démocratie. Chacun aura donc l’occasion de 
s’exprimer. 
 
Je me sens investi d’une responsabilité en vous demandant de participer à 
l’évolution d’un des plus anciens clubs de la ville. 



Le temps des mines, de la sidérurgie est bien loin dernière nous. Que reste t’il 
aujourd’hui de ce passé glorieux, ou plus de deux mille spectateurs se pressaient au 
stade du soleil pour voir chaque dimanche jouer le FCO, et ses vedettes d’alors, 
aujourd’hui disparues. 
 
Dans quel monde vivons-nous ? Il faut ouvrir les yeux. Les jeunes ne sont plus les 
mêmes qu’auparavant, le monde virtuel et le mode zapping sont passés par là.  
Qu’avons-nous à donner de si précieux à cette jeunesse qui manque de repères et 
de légitimité. Devons-nous baisser les bras et se résoudre à  l’obscurantisme. 
 
Notre territoire est riche en histoire, en ressources humaines, nous devons en 
profiter pour « concevoir» un nouveau mode associatif, pas uniquement basé sur la 
pratique du football pour une élite. 
 
Plus qu’un club de football, le FCO Firminy-Insersport a répondu et a apporté une 
réponse sur le terrain à chacune des questions qu’il se posait. 
C’est pour se mettre en conformité que nous allons installer le club dans une ère 
nouvelle, après 2009 et l’intégration sociale des jeunes des quartiers comme 
prérogative, nous nous donnons une seconde priorité «  une association 
socialement équitable », et dont l’un des objets est d’intégrer officiellement un public 
présentant un handicap. 
 
Nous allons donc procéder à la modification des statuts de l’association et adopter à 
main levée le premier point fort de cette assemblée générale mixte, ou là pour le 
coup elle devient extraordinaire : 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



La modification du chapitre II : Objet des statuts de l’association : 
Dont je vous fais la lecture (vision également sur diaporama) 

 
MODIFICATION DES STATUTS DU FOOTBALL CLUB OLYMPIQUE DE FIRMINY 

 

Assemblée générale extraordinaire du vendredi 06 juin 2014 
    

Ancien texte                     Nouveau texte Modification 
 
II- OBJET ET COMPOSITION DE 
L’ASSOCIATION : 
 
Article 1 :    
L’association « FCO FIRMINY-INSERSPORT» a 
pour but : 
La pratique du football. 
La promotion des actions en faveur de la 
jeunesse (garçons et filles). 
L’animation des activités physiques et sportives, 
dans les quartiers sensibles de la ville de 
Firminy, dont « l’outil » principal reste le football.  
La participation à l’accompagnement de la 
jeunesse, de lui donner la possibilité d’intégrer le 
monde associatif dont elle est parfois éloignée. 
La mise en place d’actions, pour lutter contre 
toutes les formes d’incivilités, de discriminations, 
afin d’un changement réciproque de regard et de 
comportement : recréer un lien social. 
Le développement auprès de la jeunesse des 
notions de civisme, de respect et, de contribuer 
à des actions sur le développement durable. 
La mise en œuvre des activités sportives 
périscolaires en faveur des jeunes scolarisés 
dans les écoles primaires, collèges, lycées ainsi 
qu’un accompagnement scolaire avec une aide 
au travail. 
Servir d’interface aux jeunes prioritaires, les 
accompagner vers les institutions. 
Accompagner les jeunes vers le monde 
économique, les aider à se positionner sur 
formations ou emplois.  
L’organisation et la promotion de l’activité 
physique et sportive, à travers la mise en place 
de centres de vacances et de loisirs (CVL), 
pendant les vacances scolaires. 

 
Sa durée est illimitée  
 
Elle a son siège au stade du Soleil, 28 rue des 
Perrières - 42700 FIRMINY 
Numéro SIRET : 378 637 128 000 26      CODE 
APE 9312 Z          
Numéro URSSAF : 422 941 137  024 11 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
II- OBJET ET COMPOSITION DE 
L’ASSOCIATION : 
 
Article 1 :  

L’association « FCO FIRMINY-INSERSPORT» a 
pour but : 
La pratique du football. 
La pratique les activités physiques et sportives 
pour les personnes porteuses de handicap : 
physique, visuel et auditif. 
L’animation d’activités physiques et sportives 
dans les quartiers de la ville de Firminy, ainsi 
que la mise en place d’actions, pour lutter contre 
toutes les formes d’incivilités, de discriminations. 
Les pratiques activités physiques et sportives 
périscolaires en faveur des jeunes scolarisés 
dans les écoles primaires, collèges et lycées de 
la ville de Firminy. 
L’organisation et la promotion des activités 
physiques et sportives, à travers la mise en 
place de centres de vacances et de loisirs 
(CVL), pendant les vacances scolaires. 
 
Sa durée est illimitée. 
 
Elle a son siège au stade du Soleil, 28 rue des 
Perrières - 42700 FIRMINY. 
 
Numéro SIRET : 378 637 128 000 26      CODE 
APE 9312 Z          
Numéro URSSAF : 422 941 137  024 11 



La modification du chapitre III : Affiliations 
Dont je vous fais la lecture (vision également sur diaporama) 
 
 
MODIFICATION DES STATUTS DU FOOTBALL CLUB OLYMPIQUE DE FIRMINY-

INSERSPORT 
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    Ancien texte             Nouveau texte 

 
 

 
III-AFFILIATIONS 

 
Article 5 :    

L’association est affilée : 
 
 à la Fédération Française de Football n° 504278 
87 boulevard de Grenelle 75 738 PARIS CEDEX 
15 
 

Elle s’engage donc :  
 
1°) à se conformer entièrement aux statuts et 
aux règlements des fédérations dont elle relève 
ainsi qu’à ceux de leurs ligues régionales et de 
leurs districts ou comités. 
   
2°) à se soumettre aux sanctions disciplinaires 
qui lui seraient infligées par application des dits 
statuts et règlements.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Modification 

 
III-AFFILIATIONS 

 
Article 5 :    

L’association est affilée : 
 
 à la Fédération Française de Football n° 504278 

87 boulevard de Grenelle 75 738 Paris 
Cedex 15 

 
 à la Fédération Française de Sport Adapté 
n°……………… 
                  9 rue Jean Daudin 75015 Paris 
 
à la Fédération Française de Handisport Adapté 
n°……………… 
               42 rue Louis Lumière 75020 Paris 
 
Elle s’engage :  
 
1°) à se conformer entièrement aux statuts et 
aux règlements des fédérations dont elle relève 
ainsi qu’à ceux de leurs ligues régionales et de 
leurs districts ou comités. 
   
2°) à se soumettre aux sanctions disciplinaires 
qui lui seraient infligées par application des dits 
statuts et règlements.  
 
  



En vous présentant ce rapport d’activité sur la saison écoulée. Je n’oublierai 
pas de mentionner ce qui a guidé notre action au cours de la saison 
2013/2014 et qui peut se définir de la façon suivante : 
 

 Pratiquer le football en recherchant toujours l’excellence, le plaisir. 
Donner une bonne image du club, une attractivité. Gagner, mais aussi 
accepter la défaite, les décisions arbitrales. 
Respecter les adversaires, les autres clubs ainsi que l’environnement 
du football.  
 

 Contribuer à développer au sein de notre structure la pratique physique 
et sportive dans toutes ses dimensions, en touchant un public large et 
varié. Proposer à nos licenciés ou non des stages de découvertes. 
Soutenir les familles dans la gestion des conflits. 
 

 Permettre à nos licenciés de s’enrichir par un savoir être et le savoir-
faire de nos éducateurs, dont la formation continuelle doit permettre de 
répondre à la demande des familles et du club. 
 

Une volonté permanente d’éducation par le sport, dictée par le  comité 
directeur et relayé sur le terrain par des éducateurs bénévoles ou salariés. 
 
Perpétuer les valeurs du club, ses pré-requis, les renforcer avec un objectif 
simple, implicite mais très important :  
 
Permettre à chaque enfant de se construire, de devenir un citoyen à part 
entière, quel que soit ses aptitudes sportives, ses origines, son handicap. 
Devenir citoyen du monde. 
 
En face d’une politique générale il y des moyens à mettre en œuvre et des 
priorités à donner. Les priorités du club en matière sportive et associative 
évoluent, car la dégradation des conditions de développement du sport et 

l’austérité des moyens déployés par les pouvoirs publics nous ont obligé de 
prendre des risques.  
Nous suivons avec inquiétude la débudgétisation de la politique du sport, la 
décentralisation des moyens financiers de l’Etat vers les communes, de la 
modification des régions et du futur changement de cap dans le cadre de la 
politique de la ville. 
 
Cependant, je dois dire que la ville de Firminy et ses élus ne faiblissent pas 
en matière de soutien au vieux club appelou, cette aide est caractérisée par 
un important effort financier, humain, technique, et je remercie au passage la 
municipalité de son aide sans laquelle rien ne serait possible.  
 



Je n’oublie pas non plus, les parents pour l’apport des cotisations (dont 
chacun s’acquitte), une aide précieuse vient également de nos partenaires 
privés, les entreprises qui en période de crise trouvent les moyens de nous 
aider. Enfin les collectivités, les services déconcentrés de l’Etat et  

l’AS ST Etienne sont là également pour nous soutenir financièrement et 
humainement. 
 
Le bilan moral pourrait faire état des éléments suivants : 
 

 Une hausse des effectifs : 482 licenciés. 

 Une stabilisation de nos niveaux de pratique. 

 La création d’une section féminine. 

 Un renforcement de notre pratique vers les jeunes handicapés. 

 Un savoir-faire « social » reconnu de tous et principalement de nos 
partenaires institutionnels ; Saint-Etienne Métropole. 

 Une attractivité plus grande pour nos projets. 

 Une absence de « communication moderne » qui va changer 

 Un slogan « faire valoir un état d’esprit » qui doit être compris de tous et 
respecté de tous. 

 Un club en bonne santé sur le plan sportif, financier. 
 
Nos effectifs sont en hausse dopés par l’accueil d’un club partenaire la saison 
dernière. Ce club va reprendre une partie de son activité dans la Haute Loire 
et donc quitter le partenariat qui nous liait moralement. 
 
Sur le plan sportif, cette saison aura été celle de la stabilisation de nos 
niveaux de compétition. Je pense que la courbe va donc repartir vers le haut 
avec je l’espère de nouveaux titres et de nouvelles montées en perspective.  
Le rapport sportif sous tous ses états est conséquent, Hervé Tardy, actuel  
coordinateur sportif se chargera de vous le présenter.  
 
Nous nous sommes naturellement investis, comme première association de 
la ville, dans la vie locale. La nuit du sport, Festiv ‘été, la promotion du sport, 
la lutte contre les discriminations, la journée de l’égalité, la journée de 
l’enfance, ainsi que toutes les actions nécessitants notre présence. 
 
Dès la rentrée prochaine nous serons également impliqués dans l’accueil 
périscolaire pour les 1440 enfants des écoles primaires de la ville. Nous 
mettrons à disposition de la ville nos salariés, leurs compétences pour que 
cette réforme puisse se faire sans encombre et dans l’intérêt des enfants et 
des familles. 
 
La reconnaissance sociale du club dépasse le cadre de la ville, elle est 
acquise sur ST Etienne Métropole, la région et la France, grâce à ces appels 



à projets dont on parle si peu, mais qui permettent au club de s’assoir parfois 
à la table de grandes personnalités. 
 
Je profite de l’occasion qui m’est donnée pour redire que la richesse du club 

est principalement générée par ses projets et que cette richesse est 
immédiatement redistribuée en salaires, sur des emplois aidés, l’association 
donne à des jeunes une première chance, une expérience professionnelle qui 
parfois lui fait cruellement défaut.  
 
Une association avec 7 salariés et 5 services civiques, est une entreprise, qui 
ne produit aucune matière d’œuvre, mais qui vit d’un savoir-faire.  
 
Lorsque ces mêmes personnes sont défaillantes, alors les projets prennent 
parfois un coup d’arrêt qu’il faut immédiatement relancer. La qualité du 
recrutement de nos salariés est un point crucial. 
 
Vous l’aurez noté depuis bientôt deux saisons le club ne possède pas un site 
internet opérationnel, un manque de communication évident pour un club 
comme le nôtre, pourtant les nouveaux moyens ne manquent pas. 
Comme il était convenu, après avoir géré certaines priorités liées au terrain 
et, redéfinit une politique sportive, notre communication est devenue la 
nouvelle priorité du club. 
C’est pour cela que je peux dire aujourd’hui en ce moment solennel qu’un 
nouveau site internet va voir le jour très prochainement, ainsi qu’une page 
Facebook, qui pour l’instant était administré par un adhérent. 
 
Chaque utilisateur de smartphone pourra avoir le club dans sa poche, car 
nous allons créer un format de notre site pour ce genre d’outil de 
communication, nous allons développer l’achat en ligne des cotisations avec 
notre banque le Crédit Agricole et du matériel sportif. De chez vous le club va 
devenir plus conviviale, plus attractif. Nous pensons avoir beaucoup pris du 
retard que nous allons combler. 
  
Pour conclure, j’ai conscience que tout n’a pas été parfait, mais nous 
sommes là pour corriger ce qui ne va pas, sans oublier cette contrainte de 
poids nous ne sommes que des  bénévoles qui avons comme tout à chacun 
des contraintes personnelles. 
 
Il faut donc tempérer les aspects négatifs pour ne retenir que ce qu’il y a de 
positif, nous resterons à l’écoute des préoccupations des familles, de leurs 
enfants, de nos partenaires et de tous ceux qui évoluent dans 
l’environnement de l’association. Dans un seul but que chacun puisse 

s’épanouir durant son passage dans notre structure. 
Passage que l’on veut le plus long possible, contrairement à l’idée de 
consommation qui habite parfois familles et enfants. 



Notre club va continuer de travailler dans la durée avec des hommes et des 
femmes qui s’investissent, mais également de nouveaux dirigeants qui 
arrivent pour soutenir ceux déjà en place. 
 

          
à Firminy le 06 juin 2014 

                                                        Le président 
                                                         Jacques CUQ 

 
 
 
 
 
 
 
 


